



1896 El Teniente Coronel José Miguel Valle, con fuerzas del Regimiento Castillo, ataca y se apodera de un convoy militar español, en la carretera que conduce a San José de las Lajas, La Habana.



RELACIONES ENTRE ENTIDADES ESTATALES Y CUENTAPROPISTAS:

# Provecho en dos vías

O.FONTICOPA GENER

**C**ONVERTIDA LUEGO DE la última división político-administrativa de la Isla en una más de sus provincias, Artemisa vive hoy un proceso de perfeccionamiento, modificación y transformación de sus entidades, fundamentos administrativos y dinámicas sociales.

La joven región no solo cuenta con un revitalizado entorno en su municipio cabecera, o un meritorio grupo de proyectos socioeconómicos en marcha, sino también con un modo de gestión ajustado al cumplimiento de los Lineamientos suscritos en el Sexto Congreso del Partido y a la actualización del modelo económico nacional.

En ese sentido, una de las experiencias que ha impactado positivamente su desarrollo, es el establecimiento de contratos entre las entidades estatales y los trabajadores por cuenta propia, cuestión más flexible y provechosa para ambas partes a partir de la entrada en vigor del Decreto-Ley 289.

Con la implementación de esta norma y las regulaciones complementarias, se eliminó el límite máximo de 100 pesos para el pago de las empresas del Estado a los cuentapropistas y se indicó, además, el procedimiento para entablar ese tipo de relación económica (que no se diferencia de la establecida entre entidades estatales).

De acuerdo con Miguel Ángel Quijano, director económico de la dependencia interna del Gobierno de Artemisa, uno de los beneficios más importantes de ese mecanismo es la rapidez y la calidad con que se concluyen las obras.

Mediante la contratación entre entidades estatales y cuentapropistas —indicó— se han logrado ostensibles avances en el orden social del municipio; ello porque en el contrato se dejan claras las funciones y responsabilidades de cada parte, así como las consecuencias de su incumplimiento.

Las brigadas contratadas asumen los gastos de los recursos que emplean y en caso de no poseerlos, los pueden comprar al Estado; y ese importe se deduce luego del pago general que se haya dispuesto, aclaró.

Sin embargo, el provecho no circula en un único sentido, como declaró a **Granma** el albañil Hermes Osorio Ramos, jefe de uno de los equipos empleados en la provincia.

Este tipo de contratación —explicó—, además de situar-



Con el apoyo de brigadas de trabajadores no estatales, se agiliza obras de impacto social en la provincia de Artemisa. En las fotos, albañiles trabajando en la futura Tienda Comercializadora de Piezas y Accesorios para vehículos automotores.

FOTOS: OTMARO RODRÍGUEZ

nos en igualdad de condiciones con las empresas del Estado, nos brinda estabilidad en cuanto al pago y mayores garantías respecto al aseguramiento de los materiales que debemos utilizar.

El aporte de los carpinteros, pintores o albañiles contratados, no solo se observa en el embellecimiento de las principales arterias artemiseñas, sino en sectores tan susceptibles como la construcción, donde agilizan el término de viviendas en los Consejos Populares de Lavandero y Corojal, polos de mayor envergadura constructiva en la provincia.

## POR UNA REANIMACIÓN DEL TERRITORIO

El nacimiento de Artemisa como provincia ha traído aparejado cambios en el orden económico-social, cuyos primeros resultados se atisban en el fortalecimiento de sus entidades gastronómicas y de los servicios. La readaptación de locales en desuso y la contratación de trabajadores por cuenta propia han sido claves.

En el primer ejemplo se hallan la futura Tienda Comercializadora de Piezas y Accesorios de la Empresa Provincial de Transporte y el bazar para cuentapropistas del municipio cabecera. Ambos establecimientos han sido restaurados en un breve periodo de tiempo, asombroso en el caso del bazar —donde radicaba una antigua bodega— reparado en menos de un mes, luego de tres años cerrado.



Según la bisutera Vivian Rivera Sánchez, al frente de los 36 cuentapropistas que arriendan ese sitio a la Empresa Provincial de Comercio, luego de su traslado a la nueva instalación las condiciones de trabajo y de seguridad han mejorado, pues antes debían vender sus productos en un espacio abierto, a merced de las inclemencias del tiempo.

En cuanto a la tienda de accesorios y piezas para vehículos automotores, autoridades de la provincia declararon que ese recinto ofrecerá ese tipo de productos a personas jurídicas y naturales, evitando el traslado de estas hacia otras provincias para su obtención. El término de la obra se prevé para el próximo mes de agosto.

Otros proyectos de gran envergadura son la reanimación del estadio 26 de Julio, que también concluirá antes de finalizar el año, y de la cafetería El batido de plátano, emblemática de la provincia y tradicionalmente reconocida por la calidad del producto que la nombra. Esta entidad se reinaugurará arrendada a cuentapropistas, luego de que finalice el proceso de contratación de estos, que ya está en marcha.

Sin lugar a dudas, Artemisa resulta una promesa de desarrollo, no solo para su población, sino para todo el país, enfascado en el mejoramiento del modelo económico y de las experiencias que agilicen y perfeccionen las dinámicas de gestión.

# Magnetismo por la eficiencia en la industria azucarera

Eduardo Palomares Calderón

SANTIAGO DE CUBA.—Urgida, como evidenciara la recién concluida zafra, de elevar los niveles de eficiencia, la industria azucarera cubana podría aprovechar mejor sus reservas productivas, mediante la aplicación del tratamiento magnético en sistemas claves del proceso fabril.

Guillermo Ribeaux Kindelán, doctor en Ciencias Técnicas e investigador del Centro Nacional de Electromagnetismo Aplicado, radicado en esta ciudad, señaló que tanto los resultados de su utilización en los años 90 del pasado siglo, como los estudios desarrolla-

dos actualmente, corroboran esa realidad.

Entre las valiosas experiencias, el especialista destacó la aplicación del magnetismo en los evaporadores de cuatro ingenios, donde la reducción del ciclo de limpieza del sistema y el ahorro de productos químicos registraron en una zafra un aporte económico superior a los 208 mil dólares, junto a una mayor caña procesada.

En igual sentido expuso su efectividad en la eliminación de incrustaciones y la prevención de nuevas costras en las calderas, calentadores y sistemas de enfriamiento, lo cual estabiliza los niveles de presión y disminuye los periodos de mantenimiento, el gasto de pro-

ductos químicos y la contaminación medioambiental.

El campo magnético se introdujo, igualmente, entre los años 1991 y 1996, con notable influencia en la disminución de la pol (sacarosa aparente) en el bagazo, lo cual redundó en el incremento del rendimiento industrial en la producción de azúcar.

El doctor Ribeaux informó que ante la exigencia planteada al sector por el país, diversas estructuras del Grupo Azucarero AZCUBA muestran interés por retomar este aporte científico-técnico, perdido durante la indisciplina tecnológica que aún subsiste en las reparaciones de la industria.

En aras de su generalización, la experiencia de los investigadores del referido Centro será expuesta en el Congreso de la Asociación de Técnicos Azucareros de Cuba (ATAC), a celebrarse en septiembre próximo, donde por vez primera se presentará la introducción del campo magnético en la cristalización de la sacarosa en solución.

La novedad, cuyos resultados a nivel de laboratorio fueron expuestos, discutidos y defendidos en la tesis doctoral del ingeniero Guillermo Ribeaux, mejora la calidad del grano de azúcar como producto final, mediante la preparación en los tachos de la "semilla" utilizada en la cristalización de la sacarosa.